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                                Слово ред актора!  
    Здравствуйте, дорогие читатели! Вы держите в руках первый сентябрьский выпуск газеты, 
который, конечно, посвящён главному осеннему празднику - 1 сентября. 
    Вот и наступил этот долгожданный день ―День знаний и старта нового учебного года. 
    А вы были на линейке в нашей школе? Наблюдали за школьниками? Нет? Тогда мы рас-
скажем вам о том, что происходило. 
    На линейке, естественно, толкотня была ужасная (досталось всем!)… 
    Увы… Нынче всё-всё по-другому! Да, в воздухе пахло волнением, цветами, сверкали 
вспышки фотоаппаратов. Но… 
    Линеек было 2: в 9.00 и в 10.00. Потоки учеников были разведены по времени. Родителей 
вообще не ждали. Странно? И да, и нет! Наша обычно гостеприимная школа в этот день как 
будто опустела, а не наполнилась. И всё из-за этого вируса! Соблюдены возможные в этих 
условиях меры предосторожности: социальная дистанция, предельная осторожность и акку-
ратность. Разрешено поприсутствовать только родителям пятиклашек, и то с обязательны-
ми масками, и только на линейке. Но разве возможно удержать мам и пап, жаждущих полю-
боваться на своих нарядных дочек и сыночков?! 
   Остальное было традиционно: праздничные наряды, красивые белые банты, солнечный 
тёплый день, улыбки, сверкающие ярче солнца, смех ребят, сливающийся с пением птиц, 
поздравительные речи, напутствия – всё привычно, но желанно! Хотя, думаю, мало кто из 
ребят слушал эти поздравительные речи: гораздо интереснее обсудить последние новости 
с одноклассниками и приятелями да просто полюбоваться на изменившихся друзей и ровес-
ников, на учителей, которых в полном составе не видел почти 5 месяцев! 
    Все ведь и так понимают, что и директор, и гости желали нам успехов в этом году и – 
ЗДОРОВЬЯ! 
    Пожелаем ученикам на протяжении всего учебного года не утратить ни капли интереса, 
рвения, энтузиазма и жажды к знаниям. Чтобы сил и терпения хватило на весь предстоящий 
год! 
 
Сказка? Да нет, не сказка, 
Всё надо вспомнить сначала. 
И то, как его указка 
Волшебной палочкой стала, 
И то, как, раскрыв учебник, 
Вы будто раскрыли ставни… 
Учитель - всегда волшебник 
И в то же время – наставник. 
    
     Снова желтые листья летят и разноцветным ковром устилают школьный двор. Какая же 
это прекрасная пора!  Снова оживает школа! Снова в классах и коридорах зазвучит ребячий 
смех. Будут и радость и победы, будут, конечно, и шалости, но пусть их будет совсем чуть-
чуть. 
     Сегодня в мир знаний в первый раз открылась дверь для ребят, которые ещё совсем не-
давно ходили в детский сад: наша любимая школа приветливо принимает первоклассников! 
    А у выпускников и их классных руководителей грустинка в глазах: у них последнее школь-
ное первое сентября… Им желаем выдержки, терпения, крепости воли и успешной подго-
товки к главным испытаниям! 
     Знаете ли вы, что в переводе с латинского «школа» - лестница, а именно — скалистая 
лестница, ступеньки которой ведут вверх. 
     



    Школа для ребёнка и есть скалистые, трудные, требующие силы, воли и усердия ступеньки восхождения и возвыше-
ния к вершине — к  знаниям. 
    А помощником в этом восхождении является учитель. Если принять это во внимание, то  учёбу можно рассматри-
вать как совместное путешествие по лесенке познания, итогом   которого  будет достижение высот и блистание всеми 
гранями ума и благородства. А помогают в этом три силы: хочу, могу, надо - и три главных добродетели: вера, 
надежда, любовь. 
    Поэтому 1 сентября — праздник начала нового учебного года, замечательный день, когда самое время вспомнить о 
самом важном —  о мудрости в жизни. Пусть в жизни и детей, и взрослых всегда будет место знанию и мудрости, кото-
рые помогают справляться с житейскими неурядицами. 
    Вместе с новым учебным годом стартует и новый ГАЗЕТНЫЙ  год! Мы рады новой встрече с вами, дорогие наши 
читатели! 
    В основе нашего издания  и нынче – традиционный принцип открытости. А значит, любой желающий сможет попро-
бовать свои силы в журналистике. Если у вас появится интересный материал, смело несите его к нам - мы с удоволь-
ствием опубликуем его на наших страницах. Мы также приглашаем к сотрудничеству  учеников, учителей. 
    Спешу напомнить вам о том, что мы, как и прежде, будем радовать вас новыми выпусками ежемесячно! 
   Удачи всем нам, сил пережить эту новую непростую для всех жизненную ситуацию и – ЗДОРОВЬЯ! Бере-
гите себя и окружающих! В добрый путь! В новый учебный год! 
                                                                                                                   Редактор «Школьных будней» Кузнецова Н.Б. 

 

    В каждой школе существует внутришкольный распорядок, который определяет чёткую организацию труда учителей 
и учащихся. Во внутренний распорядок нашей школы входят положения, касающиеся одежды, уроков, перемен, оце-
нок и домашних заданий, дежурства по школе, правил поведения в столовой и в библиотеке. 
    В каждом государстве есть законы. Школа - это тоже маленькое государство со своими правилами и законами. Внут-
ришкольный распорядок - это своего рода закон, но только закон для школы. Любым законам должны следовать. За-
чем? А затем, чтобы порядок был. Порядок должен быть во всем: в голове, в мыслях, в работе, в учебе, в жизни. 
    Законов не должно быть много, нужно просто следить, чтобы они соблюдались. 
    Напомним ещё раз некоторые правила и рекомендации: 
· Будь вежлив — здоровайся! 
· Носи сменную обувь! Сменная обувь не должна оставлять чёрных полос на полу. 
· Соблюдай личную гигиену. Чистота и гигиена – залог здоровья. 
· На уроке выключай мобильный телефон! 
· Не опаздывай на уроки! А если опоздал, извинись и объясни причину опоздания. 
· Не забывай учебные принадлежности! 
· Будь внимателен на уроках! Слушай учителя, не отвлекайся, не разговаривай. Если хочешь что-то сказать, под-
ними руку—не кричи с места! 
· Не бегай на перемене! 
АКТУАЛЬНО «Порядок навести легко, трудно его сохранить и приумножить». 
                                                                                                                                                 Кэтрин Энн Портер 

 

 
 
 
1.Строгий стиль одежды создает в школе деловую атмосферу, необходимую для занятий. 
2. Форма дисциплинирует человека. 
3. Ограничения в школьной одежде позволяет избежать соревновательности между детьми в одежде. 
4. Ученик в школьной форме думает об учёбе, а не об одежде. 
5. Нет проблемы, в чем пойти в школу, и у учащихся возникает позитивный настрой, спокойное состояние активизиру-
ет желание учиться. 
6. Школьная форма экономит деньги родителей. 
«Все начинается со школьного звонка» - поѐтся в известной песне. 
«Век живи, век учись» - говорит нам народная мудрость. 
«Знание — сила» - так переводится оригинальное выражение Френсиса Бекона «Knowledge itself is power»,               
которое дословно означает «знание само по себе сила». 



 

    
     Сразу забыли про традиционный праздник: ведь нынешняя линейка должна пройти в соответствии 
со всеми санитарными нормам! Мероприятие прошло на свежем воздухе, родным и близким запре-
щено заходить в школу, а самое главное - что в этом году было проведено две линейки, так как клас-
сы необходимо было развести по времени, а прийти нужно строго к своему времени.  
    И всё равно безумно волнительно, так как я перешла в 10 класс! Совершенно не знаю, чего ожи-
дать от этого учебного года. 
     У нашего класса линейка началась в 10 часов, и мне посчастливилось её вести. Так что было не-
привычно не только то, что видишь небольшое количество людей, нет речей пятиклассников и вы-
пускников, а ещё и то, что ты не стоишь со своим классом в одном ряду, а наблюдаешь за всем со 
стороны. Конечно, на этом День знаний не закончился, потом был ещё и классный час... Многие могут 
подумать, что самое волнительное в этот момент - знакомство с новым классом, с новой обстанов-
кой, но для меня это было не так. Нет, конечно, непривычно, что нас так много, что мы теперь один, 
единый, класс. Забывалось, что многие уже не учатся с нами. Особенно не могу принять того, что нет 
рядом близких друзей, что не можешь больше так дурачиться на переменах, например. Но при этом 
успокаивало, что мы в основном уже все хорошо знакомы друг с другом, а значит, всё должно быть 
хорошо. 
    Больше волновало, каким же будет этот учебный год. Нам рассказали про меры безопасности в 
школе: заходить в школу через свой вход, будет контроль температуры, на переменах можно выхо-
дить только в своё крыло; в основном мы будем находиться только в своём кабинете, поэтому учите-
ля будут приходить к нам; что нельзя проводить школьные мероприятия. 
    Мы были рады и тому, что хоть в масках ходить не придётся. Всё это было на самом деле удиви-
тельным, необычным, шокирующим. Неоднозначные эмоции вызвало это первое сентября. Вроде 
всё как всегда: всё та же школа, всё те же лица, предметы несильно поменялись, а вроде бы всё ста-
ло другим, новым... Для многих это первое сентября - новый этап в жизни. И для меня тоже! 
                                                                                                                      Васькова Анастасия, 10 класс 

 



    Школьная линейка - волнительное мероприятие, в особенности - для самых младших, первоклашек 
и пятиклассников, и самых старших, выпускников 9 и 11 классов! 
    Нынче и я почувствовала волнение моих братьев: Артём пошел в старшую школу, а Никита только 
начинает свой путь: он - первоклассник! С вечера примеряли костюмы и не хотели их снимать, готови-
лись к линейке, к началу важного этапа своей жизни! 
     Линейка для начальных классов проходила в 9 часов, как и для 5, 9, 11 классов, а моя линейка 
начиналась только в 10, и у меня было больше времени на сборы. Как только я приготовилась к меро-
приятию, мама, конечно же, сначала сделала парочку фотографий на память, а потом уж отвезла ме-
ня в школу. 
     Перед началом линейки мы собрались в нашем классном кабинете. Здесь-то впервые и увидела я 
состав нового класса: были и знакомые лица. В момент, когда я зашла в класс, было ощущение: "Ой, 
извините, ошиблась кабинетом!" Но нет, это мой 10 класс. Новый 10 класс состоит не только из знако-
мых мне выпускников 9б и родного 9а, а также из выпускников других школ. Это те самые, которых 
называют "новенькими". "Новенькие" всегда принимают на себя волну интереса, которая появилась 
ещё летом, когда уже известный состав класса гадал, а кто же ещё будет учиться с нами, сколько 
"новеньких" будет и найдем ли мы общие интересы, темы для разговоров. Минут за 5 до торжествен-
ного открытия линейки нас традиционно построили возле школы. В этот момент наполняешься не-
объяснимой восторженностью, волнение переполняет – и начинается линейка. 
     Я с одноклассницей Дарьей Гурылевой впервые поднимала флаг, немного волновалась и растеря-
лась, но у нас всё получилось. Школа для торжественного начала учебного года разделилась на две 
части, у 5, 9 и 11 мероприятие уже закончилась, когда у нас она только начиналась, но в остальном 
линейка прошла привычно: слово от старших (от нас), напутствия от директора, пожелания учителей. 
По окончании линейки под аплодисменты классы один за другим расходятся по кабинетам на класс-
ные часы. 
    Наш классный руководитель, Морозова Екатерина Евгеньевна провела для нас интересный пер-
вый урок: мы познакомились, соединились общей нитью для дальнейшего совместного пути и соста-
вили план на учебный год. Надеюсь, у нас всё получится: мы станем дружным коллективом, и каждый 
из нас покажет, на что способен, каждый достигнет своих целей, и мы закончим 2020-2021 год с хоро-
шими отметками! 
                                                                                                                           Смирнова Юлия, 10 класс 

 



 
 
 
 
 
Вопросы:   
1 .Не  могли бы рассказать,  как  прошло это лето?  
2 .Что запомнилось?  
3 .Может,  вы открыли для себя что-то новое?  
4 .С  чем это лето будет у  вас  ассоциироваться? 

     Лето было солнечное, подарило много цветов и ягод, а еще большое количество тёплых дней... А значит, возмож-
ность отдохнуть на природе. Семьей ездили на рыбалку, за грибами, катались на лодке. С друзьями сплавлялись по 
реке, ночевали в палатках, готовили уху на костре. Было здорово! Ассоциация с беззаботной юностью, свободой… 
                                                                                                                   Маслова Е. В. 

1.Лето, у многих из нас было не таким, как ожидалось, ведь все планы в этом году спутала эпидемия. В отпуске не уда-
лось где-то побывать и отдохнуть, так как сначала была выдача аттестатов выпускникам 9 и 11 классов, потом пере-
несли сроки сдачи ЕГЭ с июня на июль, а там и отпуск закончился. Грустно, но таковы обстоятельства.  
2. Если бы этот вопрос был задан год или два назад, то запоминающегося было бы много. Можно было бы рассказать 
об интересной поездке и поделиться впечатлениями о природе и красоте республики Карелия. О тех местах, где сни-
мались такие знаменитые фильмы советского времени, как "А зори здесь тихие...", "Любовь и голуби", "И на камнях 
растут деревья" А побывав в горном парке Рускеала, живу мечтой посетить концерт в мраморном каньоне. А это лето 
запомнится "нервотрёпкой", к сожалению…  
3. Для себя ничего нового не открыла, а жаль.  
4. Лето обычно ассоциируется с солнцем, морем, отпуском и многообразием различных цветов. Буду ждать с нетерпе-
нием следующего лета и очередного отпуска.  
                                                                                                                    Осипова О. Н. 

Это лето было самым лучшим в моей жизни. Оно стало просто незабываемым. Я получила уйму воспоминаний, кото-
рые навсегда останутся в моей памяти и в сердце. Я очень много ездила за пределы Кадыя, обрела много хороших, 
добрых и отзывчивых друзей, нашла вторую половинку. Этим летом я впервые попробовала себя на работе - в роли 
вожатой в детском лагере. Гуляла до утра, танцевала и пела песни во всё горло! Очень много времени проводила с 
друзьями. Все лето - сплошное воспоминание, которое останется навсегда.   
                                                                                                           Пушкина Виктория, 9б 

 Всё лето я провела дома, в Кадые. Занималась ремонтом, домашними делами, ухаживала за цветами и огородом. Ну, 
а главное и очень важное, волнительное событие для меня этим летом - свадьба у дочки. Было очень много подготов-
ки к ней, были переживания, связанные с запретами из-за коронавируса. Но всё прошло замечательно, приезжали 
очень близкие и дорогие нам люди.  
                                                                                                                Смирнова И. В. 

1)В первый месяц лета я впервые побывала в таких городах, как Санкт-Петербург и Иваново, в середине июля побы-
вала в санатории под названием "Автомобилист", в августе я очень много времени уделила прогулкам с друзьями.  
2) Наверное, поездка в Санкт-Петербург и встреча с интернет-подругой  
3)Не могу точно ответить на этот вопрос, но скорее да, чем нет.  
4)Наверное, с живописной природой, с летними закатами и рассветами, с беззаботными, тёплыми деньками.  
                                                                                                         Комкова Елизавета,7б 

1) Мое лето прошло достаточно весело и интересно. Было много моментов, которые останутся в памяти надолго.  
2) Одними из самых ярких воспоминаний были встречи с друзьями и одноклассниками, так как за время карантина и 
дистанционного обучения мы очень соскучились друг по другу и были рады снова увидеться. Также в июне у меня был 
день рождения, который я тоже очень весело провела и повзрослела.  
3) На время летних каникул нам давали список литературы, книги из которого я читала.  
4) Это лето будет ассоциироваться у меня только с хорошими воспоминаниями. Я здорово отдохнула, набралась сил и 
энергии и теперь готова к новому учебному году, в котором, надеюсь, получится добиться всех поставленных целей. 
                                                                                                           Виноградова Дарья, 9б 
                                                                                                                       Материал подготовила Мотовичёва Арсения 



День знаний – это праздник книг, цветов, друзей, улыбок, света! 
Учись прилежно, ученик – главней всего сегодня это! 

 

 
 

О начале учебного года  

      Особенность 2020/21 учебного года состоит в том, что работа нашей школы будет проходить с 
соблюдением рекомендаций Роспотребнадзора в условиях сохранения рисков распространения 
COVID-19. 

Об организации образовательного процесса 

    При входе в здание школы проводится термометрия, обрабатываются руки антисептическим сред-
ством, проводится проветривание помещений. Расписание уроков составляется так, чтобы исключить 
общение обучающихся из разных классов во время перемен; не допускается объединение обучаю-
щихся из разных классов в одну группу продленного дня и проведение массовых мероприятий; заня-
тия проводятся по классно-кабинетной системе. Дистанционное обучение вводить пока не планирует-
ся. 
    С 14 сентября по 12 октября 2020 года будет проведена диагностика зна-
ний учащихся: пройдут ВПР в 5 – 9 классах для того, чтобы выявить пробе-
лы в знаниях школьников. Комплекты ВПР планируют создавать по случай-
ному принципу, т.е. генерировать для разных школ. Такие меры вводятся 
специально для того, чтобы пресечь попытки списывания у учащихся других 
учебных заведений, которые уже прошли тестирование. Оценки за эти рабо-
ты выставляться не будут. 
    ОГЭ изменится в сторону задействования полученных знаний на практике. 
Например, в тестирование по физике и химии включены лабораторные рабо-
ты, а в экзамен по информатике – практический вопрос о создании презента-
ции. Количество заданий ОГЭ по русскому языку уменьшилось с 15 до 9, но 
их содержание стало более сложным. Изложения планируют проводить по 
текстам разных жанров, включая очерки, записки, дневники, и рецензии. В тесты по математике будет 
включена расшифровка плана земельного участка с хозяйственными и другими объектами. Возможно 
добавление вопроса по расчету объема стройматериалов. 
    Что касается ЕГЭ, новости о школьном образовании 2020-2021 говорят о 
том, что кардинальных изменений пока не будет. Планируют только подкор-
ректировать технологическое оснащение процесса тестирования в виде за-
действования нейросетей для распознавания лиц выпускников, с целью не-
допущения подделки документов либо подмены личности. 
    Учащиеся, педагоги, учителя и другие заинтересованные лица уже начи-
нают готовиться к ЕГЭ 2021 года, поэтому расписание экзаменов интересует 
многих. 
    Предварительные даты следующие: 05 – информатика, литература, география, ИКТ; 05 – русский 
язык; 06 – математика базовая и профильная; 06 – история, физика; 06 – обществознание, химия; 06 
– биология, иностранные языки, кроме этапа «говорение»; 15-16.06 – иностранные языки, этап 
«говорение». Для тех, у кого ЕГЭ по выборочным дисциплинам будут пересекаться по датам, преду-
сматриваются резервные дни прохождения тестирования. 



   Об обновлении в содержании образования 

     Обновляется содержание программ ряда учебных предметов: на уроках «Технологии» школьники 
будут учиться программировать роботов и работать в графических редакторах; на информатике — 
познакомятся с основами программирования на современных языках; на ОБЖ — поговорят о буллин-
ге, интернет-мошенничестве и терроризме. 
      В программу начальной школы войдут шахматы. В соответствии с ФГОС ООО вводится обяза-
тельное изучение учебного предмета «Второй иностранный язык». 
    10 классы переходят на обучение по ФГОС СОО. Не стали исключением и наши десятиклассники. 
В этом учебном году открыт один десятый класс, но с двумя профильными подгруппами. Первая под-
группа - естественно-научная, где на профильном уровне изучаются следующие предметы: матема-
тика – 6 часов; биология – 3 часа и химия – 5 часов. Вторая – универсальная (первый вариант), но на 
профильном уровне изучаются следующие предметы: математика – 6 часов; история – 4 часа и эко-
номика – 2 часа. Учебный план профиля строился с ориентацией на будущую сферу профессиональ-
ной деятельности, с учетом предполагаемого продолжения образования обучающихся, а также с уче-
том ресурсов и возможностей школы. В учебном плане предусмотрено выполнение обучающимися 
индивидуального проекта в течение двух лет в рамках учебного времени и он должен быть представ-
лен в виде завершенного учебного исследования или разработанного проекта: информационного, 
творческого, социального, прикладного, инновационного, конструкторского, инженерного. 

Обновление содержания воспитательной работы 

    1 сентября вступают в силу поправки в Закон об образовании в части вопросов воспитания обуча-
ющихся. Воспитание школьников при освоении ими основных образовательных программ будет осу-
ществляться на основе включаемых в основную программу рабочей программы воспитания и кален-
дарного плана воспитательной работы. Такие программы и планы школы будут разрабатывать само-
стоятельно при участии советов обучающихся и советов родителей (законных представителей) несо-
вершеннолетних школьников. 

О других новшествах для учеников и учителей 

    С 1 сентября 2020 года для всех учащиеся начальных классов вводится бесплатное горячее пита-
ние. В ноябре 2020 года вступит в силу предварительный национальный стандарт школьной формы, 
который будет носить рекомендательный характер. 
                                                                                                    Зам. директора по У/Р Осипова О.Н 



 

 В 5-ых классах прошли уро-
ки на тему «Первый раз в 
пятый класс», а также зна-

комство со школой 

Классные часы в 6-ых клас-
сах были посвящены ново-
му учебному году и органи-

зационным моментам 

В 7«а» классе прошёл тра-
диционный «Урок Мира». А в 
7«б» - интересная програм-
ма под названием «Яблоко 

согласия» 

В 8-ых классах прошли 
классные часы на тему 

«Мы снова вместе – 
это здорово!» 

Темы разговоров у 9-ых 
классов были посвящены 
предстоящим экзаменам 

и новому образовательно-
му процессу 

На первом уроке учащиеся 10-ого 
класса говорили о единстве и 

сплочённости нового коллектива, 
а также затрагивали другие инте-

ресные темы, не связанные со 
школой 

В 11-ых классах прошли 
классные часы на тему 

«Последний первый звонок» 



 

 Наша большая школьная семья пополни-
лась новыми учениками-пятиклашками. 

В этом году к нам пришли три пятых клас-
са: 5 «а» класс, классный руководитель - 
Веселова Елена Александровна, 5 «б» 
класс, классный руководитель - Жарова 
Елена Леонидовна и 5 «в» класс, класс-
ный руководитель - Филюшкина Елена 

Константиновна 

  Из 8 «а» класса пере-
шёл в другую школу Ан-

тон Корчагин 

 В 9 «а» классе новая 
ученица, быстро влив-
шаяся в коллектив, - 

Анастасия Мельникова 

 В этом году 10-ый класс начал своё обучение новым соста-
вом. Бывший 9 «а» класс покинули: Кристина Чистякова, 

Кристина Добронравова, Арина Сыпачева, Дарья Сироткина, 
Дмитрий Артамонов, Алексей Ларионов, Алексей Панков, 
Илья Пушкарёв, Максим Капацина, Иван Жолобов, Никита 

Селянкин, Денис Жаденов, а 9 «б» класс - Ольга Трохачева, 
Александр Савельев, Сергей Атаманов, Даниил Волков, Ни-

кита Алексеев, Карина Баева, Дмитрий Коротаев, Данил 
Смирнов, Андрей Смирнов и Александр Кузнецов. 

Добавились и новенькие: Виктория Почучуева, Евгений Бес-
смертный, Алина Тумакова и Валерия Батаричева 

Произошло объединение классов, и вот что по этому поводу 
думают сами десятиклассники: 

· В этом году мы объединились в один 10 класс. Поначалу я 
думала, что будет сложно, но это оказалось совсем не так. С 

ребятами из параллели и из деревень мы быстро сдружи-
лись и нашли общий язык, хотя прошло всего 2 недели обу-

чения. Надеюсь, что дальше всё тоже будет хорошо 
· Было небольшое волнение перед объединением, но на де-
ле всё оказалось куда лучше, чем мы ожидали. Все новые 

ребята общительные, поэтому мы быстро наладили контакт 
· Если честно, то мало что изменилось. Из-за того, что мы 
всегда нормально общались и знали, что происходит в па-
раллельном классе, то сразу примерно представляли, в ка-
кую обстановку мы попадем. Были, конечно, переживания, 
что мы просто разделимся на две группы (бывший «а» и 

бывший «б» классы), но нет, все хорошо. Как будто так все-

Из 11 «а» класса ушла в другое 
учебное заведение Алина Урсаки 

 11 «б» класс покинули Варвара Чи-
стякова, Екатерина Ремез, Мадина 

Сулейманова и Анастасия Лебедева, 
они поступили в другие учебные за-

ведения. 

 Материал подготовила Жильцова Юлия 



 
 
 
 
 
1)Какие впечатления остались от окончания 2019-2020 учебного года?  
2)Как прошли экзамены? Было ли трудно?  
3)Сильно скучаете по школе, одноклассникам, учителям?  
4)Вы поступили туда, куда планировали?  
5)Какое впечатление произвело на вас новое учебное заведение?  

Артём Гафинец :  
1)Приятные впечатления оставил последний учебный год в моей жизни.  
2) Экзамены прошли достойно, несмотря на то что было трудно.  
3)Уже скучаю по некоторым одноклассникам. 
4)К счастью, поступил именно туда, куда хотелось. 
5)Новое учебное заведение произвело нереально тёплые впечатления. 

 Никита Павлов: 
1)Впечатления смешанные. С одной стороны, много положительных эмоций, с другой - вирус подпортил ощу-
щения. Не сделали того, что планировали.  
2)Экзамены я не сдавал. Так что было нетрудно. 
3) По школе не скучаю вообще, только по некоторым учителям, которые больше всего это заслужили  
4)Насчёт поступления умолчу, пока никуда не поступил, но двигаюсь по намеченному пути, умолчу, чтобы не 
накаркать. 

 Ольга Кузьмичева:  
1) Впечатления были печальными в связи с коронавирусом и от того, что у нас не было традиционного вы-
пускного вечера. 
2) Экзамены прошли достаточно незаметно, но было очень трудно. Варианты попались довольно сложные. 
Результатами я не довольна. Я рассчитывала на большее, но судьба сложилась таким образом.  
3)Скучаю ли я по школе? Да, безусловно. Школа - это то место, которое останется навсегда в моей памяти. 
Часто вспоминаю одноклассников и скучаю по ним. Летом увидеться с ними удавалось крайне редко. Скучаю 
по учителям. Это самые милые, добрые люди, что были в моей жизни!  
4) Поступила ли туда, куда хотела? Если не считать город, то да. Профессия, выбранная мною, обдуманная. 
Я довольна. Учебное заведение меня очень обрадовало. Это интересно и другой уровень, несравнимый со 
школой. Что бы я выбрала по лёгкости: учиться в школе или в университете? То, естественно, школа. Она бы-
ла простым этапом, и это ты осознаешь только тогда, когда вступаешь во взрослую жизнь и понимаешь: что 
было раньше, несравнимо с тем, что ждёт впереди. Я довольна тем, что сделала выбор, что у меня получи-
лось. Надеемся на удачное завершение хотя бы первой сессии. Передаю привет всем учителям и выпускни-
кам. Удачи - 9-классникам и 11-классникам. Учитесь, поступайте туда, куда захочется, и не жалейте о своем 
выборе.  

Анастасия Смирнова:  
1)Ожидание чего-то нового 
2)Это была лотерея, в которой мне не особенно повезло 
3)С кем нужно, я поддерживаю связь, и скучать особо не приходится  
4)Да  
5)Удивило многообразие народностей и многонациональность общества.  

Лера Бравая:  
1)Учебный год закончился очень смутно и непонятно. Никто не ожидал, что конец учёбы будет в марте. Мы не 
увидим ни одноклассников, ни учителей практически. Это было очень плохо. Из-за этого и Последний звонок 
был не таким, как мы планировали. Поэтому особых впечатлений не было. 



2) Да. Конечно, сейчас я уже с трудом вспоминаю, что сдавали экзамены в этом году. Даже не верится, что я 
их сдавала. На самом деле, было сложно. Попался только один вариант лёгкий. Остальные были трудными. 
И когда выходили из кабинета, думая, что написали хорошо, оказалось, что балов заработали на этом мало, 
не так, как планировали. 
3)Да, по школе скучаю. Воспоминания остались хорошими. Учителя все замечательные, отзывчивые, с кото-
рыми можно было поговорить даже по душам. Поэтому по ним скучаю. Что касается одноклассников, по неко-
торым скучаю. Да к тому же, не так далеко мы все разъехались, связь держим. 
4) Да, я поступила туда, куда хотела, бесплатно, поэтому довольна. 
5) Первое впечатление, которое произвело на меня учебное заведение, я поняла, что просто здесь не будет. 
Но это интересно: новые знакомства, новые преподаватели, новые люди, новые учебные предметы. Будет 
сложно, но классно!  

Евгения Шаронова: 
1)Окончание учебного года мне не принесло никаких ярких впечатлений, потому что у нас не было ни Выпуск-
ного, ни Последнего звонка. Хотя родители помогали нам что-то организовать, но тем не менее это не оста-
вило никаких незабываемых эмоций.  
2)Мои экзамены прошли достаточно трудно, потому что время было слишком затянутым, то есть экзамены 
были в середине лета. Мне было трудно и морально.  
3) По школе, по одноклассникам, по учителям я не то чтобы скучаю, мне просто их не хватает.  
4) Сейчас я поступила не совсем туда, куда хотела, но тем не менее мне нравится там, куда я поступила.  
5) Мне нравится моё учебное заведение. 
                                                                                          Материал подготовила Кузина Вера 

Наши девочки -студентки: 

Желаем нашим девочкам-корреспондентам больших успехов, удачи,  яркой студенческой жизни! 
Спасибо вам, девчонки, за  интересные материалы в нашей газете! Надеемся на дальнейшее сотрудниче-



 
 

 
    В мае 2020 года состоялся региональный этап историко-краеведческой акции "Ищу героя", в номи-
нации «Мой герой» приняла участие ученица нашей школы Гурылёва Дарья. Сегодня мы представля-

ем вашему вниманию статью, созданную по материалам этой исследовательской работы                
под названием «Он сражался за Родину» 

 
    Всё дальше уходят от нас, становясь историей, грозные годы Великой Отечественной войны. Но 
это время не выветрить из памяти. 27 миллионов жизней советских людей – та-
кова страшная цена победы. А ещё миллионы тех, кто пропал без вести, умер от 
ран, от сердечной боли после войны. 
    Прошло уже 75 лет со времени окончания Великой Отечественной войны, но 
эхо её всё равно не затихает в людских душах.                                                              
В нашем посёлке есть улица имени М.А. Четвертного; школа, в которой я учусь, 
тоже носит его имя, в одном из коридоров – бюст ГЕРОЯ. 
    Четвертной Михаил Алексеевич родился 18 декабря 1911 года в селе Кадый 
Костромской области в семье крестьянина. 
    Окончив Кадыйскую неполную среднюю школу и Красногорскую лесную 
школу Макарьевского района, несколько лет работал техником лесного хозяй-
ства в Кадыйском райлесхозе, был управляющим конторой. Затем работал 
лесничим Кадыйского лесничества. В 1933—1934 годах проходил службу в 
Красной Армии.  
    В августе 1941 года Четвертной был направлен в Горьковское автомото-
циклетное училище.15 октября 1942 г. училище было переформировано во    
2-е Горьковское танковое училище с изменением профиля подготовки на ко-
мандиров-танкистов. В декабре 1942 года Четвертной окончил училище и был 
направлен в 136-й танковый полк, который формировался в Тамбове на базе 
652-го отдельного танкового батальона. В августе 1943 года полк вошёл в со-
став 8-й гвардейской кавалерийской дивизии. 
    В действующей армии М.А. Четвертной оказался с января 1944 
года. Молодой лейтенант назначен командиром танковой роты. 
На вооружении роты были танки американского производства М3 
"Стюарт" (в советских документах - М3л - "легкий"). В составе 1-го 
Украинского фронта лейтенант Четвертной участвовал в боях за 
освобождение Украины: городов Ровно, Дубно, Кременец, Терно-
поль. Наши соединения, наступавшие севернее Дубно, прорвали 
оборону гитлеровцев и начали двигаться западнее и юго-
западнее города. Танкисты 136-го полка получили задание — 
выйти на шоссе Дубно - Броды, обеспечить продвижение в тыл 
кавалерийских частей и отрезать пути отступления гитлеровцев от 
Дубно. 17 марта 1944 года рота лейтенанта Четвертного выбила 
немцев из хуторов Осталец и Подбрусень, перерезали Дубновское шоссе и ворвались в сильно 
укрепленный пункт - село Пелча. Появление советских танков посеяло панику, нарушило боевые по-
рядки врага. Противник вынужден был оставить село почти без боя. Во время налёта рота Четвертно-
го уничтожила неприятельский танк, самоходную пушку, два 85-миллиметровых орудия, минометную 
батарею, 4 станковых пулемета, 3 автомашины, 17 повозок с грузами, 2 склада с боеприпасами и бо-
лее 120 гитлеровцев. Смелые действия танкистов обеспечили быстрый выход наших частей на шос-
се Дубно - Львов.  

Танк МЗ «Стюарт» 



      Потерпев поражение под Дубно, гитлеровское командо-
вание решило во что бы то ни стало остановить наступле-
ние наших войск. В район Брод поспешно стягивались тан-
ковые и пехотные дивизии врага. 23 марта в районе Стоя-
нув-Каплица противник, стянув подкрепления, перешёл в 
контратаку.  
      Оказавшись перед превосходящим по численности про-
тивником, Четвертной решил сделать засаду. Он укрыл тан-
ки в селе Стоянув. Когда немецкие машины проскочили за-
саду, советские танкисты стремительно ударили им в тыл. 
Задымился один танк, другой. Воспользовавшись внезапно-
стью, танкисты Четвертного умелым маневром отрезали 
вражеские машины от шедшей за ними пехоты. Вражеские танки развернулись, но было поздно: пе-
хота уничтожена. Но враги взяли в кольцо танки Четвертного. Вместо того чтобы дать газ и уйти от 
превосходящего силами, огнем и броней противника, советские танкисты приняли неравный бой. Их 
легкие танки «Стюарты» устремились на врага и более двух часов держались геройски. Благодаря 
беспредельному героизму экипажей, сражавшихся не числом, а умением, рота лейтенанта Четверт-
ного удержала занимаемый рубеж.  
     Сам Четвертной в этом бою уничтожил один танк, а другой 
подбил, истребил свыше 90 солдат и офицеров противника. В 
конце боя танк Четвертного горел, командир, обожженный и 
раненый, покинул машину. Житель Подзамче Давид Савелье-
вич Прус так свидетельствует о последних минутах героя: 
«Оставив пылающий танк, раненый Четвертной с большими 
усилиями дополз до крайней хаты. Село, подожжённое немца-
ми, полыхало». Горела и хата Д.С.Пруса. Когда украинцы по-
дошли к лейтенанту, он только сказал: «Сестра, спасите. Хочу 
пить». Ни врача, ни медсестры в селе не было. Положили ра-
неного лейтенанта под каштановое дерево, повязали лоб до-
машним рушником. Когда подошли во второй раз, танкист был 
уже мёртв. Тут же, в саду, под тремя тополями, и схоронили 
его пришедшие после боя танкисты.  
    Указом Президиума Верховного Совета СССР от 23 сентября 1944 года за образцовое выполнение 
боевых заданий командования на фронте борьбы с немецко-фашистскими захватчиками и проявлен-
ные при этом мужество и героизм лейтенанту Четвертному Михаилу Алексеевичу посмертно присвое-
но звание Героя Советского Союза, награждён орденом Ленина  
    Герои не умирают, их слава бессмертна, их имена навечно занесены не только в списки личного 
состава Вооружённых Сил, но и в память народную. Я помню своего земляка и горжусь им!  

Каштан, под которым лежал раненый 
Четвертной 

Официальные документы с сайта 
«Память народа» 



 
 
 
 
 

 
История школы  

     Первая школа (церковно-приходская) была открыта в Кадые при Александре Втором, 
в 1863 году, а поэтому даже сам городской голова ещё в половине 19 века был безгра-
мотным  -  не мог подписать даже своего имени. 
    1905 год. В городе Кадые существовало одно одноклассное училище при одном зако-
ноучителе и двух учителях. Местное население охотно отдавало своих детей в училище. 
     С 1 сентября 1909 года - 1 двухклассное училище Министерства Народного Просве-
щения при одном законоучителе и трёх учителях. 
    Здание нашей школы было построено в период с 1931 по 1934 годы. Первоначально 
она именовалась неполной средней. А в 1937 году преобразована в среднюю школу. 

 



 
 
 
 
 

  Поздравляем с Днём рождения                          
сентябрьских именинников!  
Панькович Светлану Викторовну (2 сентября)  
Громова Егора-10 класс (3 сентября)  
Смирнова Алексея- 9А класс (3 сентября) 
Чистякова Егора- 8А класс (5 сентября) 
Коротаеву Анну- 10 класс (7 сентября) 
Соловьева Евгения- 9Б класс (12 сентября)  
Ковалёву Дарью- 8Б класс (13 сентября)  
Золотова Андрея- 10 класс (14 сентября)  
Марзаганову Рабию- 5Б класс (14 сентября) 
Крылову Дарью- 7В класс (15 сентября) 
Ибиева Имрана- 10 класс (17 сентября) 
Боярчук Марию- 5В класс (18 сентября)  
Козлову Елизавету- 6Б класс (19 сентября) 
Смирнову Анастасию- 5В класс (21 сентября)  
Ибрагимова Юсупа- 7В класс (24 сентября) 
Ибиева Рамазана- 6А класс (24 сентября) 
Соболева Михаила- 9А класс (25 сентября)  
Громова Илью- 7В класс (27 сентября)  
Архипова Богдана- 5А класс (27 сентября) 
Соловьёву Викторию- 5А класс (29 сентября) 
Шереметову Надежду- 11Б класс (30 сентября)  
Смирнова Артёма- 9А класс (30 сентября) 
Шибаеву Марину- 6А класс (30 сентября)  
Дегтярёва Андрея- 5А класс (30 сентября)  
Лебедева Павла- 5А класс (30 сентября) 

 

Рождённым в нарядном и златокудром       
сентябре  
Желаем силы, бодрости, успеха,  
Больших побед в блистательной судьбе  
И много радости, и смеха! 
 
Пусть счастьем наградят, тепло даря,  
Прекрасной жизни яркие мгновенья,  
Осенней свежести чудесная пора 
Одарит щедро вдохновением! 
 
Энергии, здоровья, славных дел,  
Продуманных и смелых начинаний,  
Чтоб достигали вы, чего хотели, 
Своим упорством, хваткой и старанием!  
 
Открыв дорогу добрым чудесам,  
Любовью  окружая и вниманием,  
Судьба пускай ведёт к мечтам,  
Исполнив все заветные желания! 

                       Материал подготовила Васькова Анастасия 
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С 13 по 16 августа про-
шли 19 летние спортив-

ные игры, в которых    
команда Кадыйского  

района заняла 9 место. 

Этим летом Кадый-
скому району испол-

нилось 85! 

С этого учебного года 
младшие школьники в     

Кадые будут заниматься 
физкультурой в обновлён-

ном спортивном зале 

В мае подвели итоги област-
ного конкурса видеороликов 

«Снова к прошлому взглядом 
приблизимся», в своей номи-

нации Гурылёва Дарья         
получила диплом 3 степени 

Линейки 1 сентября состоя-
лись, несмотря на эпиде-

миологическую обстановку 
в районе и области! 

11-13 сентября           
состоялись выборы 

глав поселений района 
и губернатора нашей 

области 

В Кадыйской средней  
школе этим летом органи-
зовали большой огород и 

вырастили хороший     
урожай овощей  


